



WTech fabricará vehículos de uso militar en México

La empresa nacional invertirá 180 mdd en planta en Jalisco, que estará lista en 2023

SARA CANTERA

—sara.cantera@eluniversal.com.mx

Mediante un acuerdo de transferencia tecnológica con la firma holandesa Defenture y la división militar de KIA, la empresa mexicana WTech planea invertir 180 millones de dólares para fabricar vehículos tácticos, de seguridad y transporte de pasajeros.

La planta se edificará en Jalisco y estará lista a fines de 2023.

Ramón Richard, director general de WTech, dijo que son la primera empresa en armar vehículos de este tipo en el país.

La fábrica contará con dos líneas de producción: vehículos tácticos y autobuses para pasajeros que fabrica KIA.

"El mercado de los vehículos tácticos es la Federación, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la Marina (Semar) y las fiscalías estatales y municipales, pero también vamos a exportar a Sudamérica y Estados Unidos", informó Richard.

Para la venta de los vehículos tácticos, la empresa va a participar en las licitaciones de gobierno y, para la de los camiones de pasajeros de KIA, se podrá vender a los transportistas y se valorarán algunos distribuidores.

La planta de WTech planea ensamblar más de mil vehículos tácticos en su primera etapa, con estándares de calidad y certificaciones internacionales. Esta fábrica va a crear 900 empleos directos y 3 mil 600 indirectos.

Además, KIA va a certificar y capacitar al personal de la planta, con el objetivo de que el país se convierta a mediano plazo en po-

tencia en el desarrollo de productos tácticos y de seguridad.

En esta primera etapa, los vehículos tácticos llegarán a México fabricados desde Holanda y, al finalizar la construcción de la planta, serán ensamblados por completo en nuestro país.

"Tomó mucho tiempo la transferencia de tecnología, que los países que nos están apoyando checaran el mercado y tomar la decisión para que Corea del Sur y Defender nos hicieran la transferencia de tecnología para, en su momento, nacionalizar el producto y preparar al recurso humano mexicano con esta capacidad. Apóstamos por generar y ensamblar los mejores vehículos de seguridad y movilidad, en beneficio de millones de mexicanos", afirmó Richard.

A la presentación asistieron Henk Van der Scheer, director de la compañía holandesa de Defenture; la senadora Sandra Verónica Martínez; el embajador de los Países Bajos, Wilfred Mohr; el secretario de Seguridad Pública de Morelos, José Antonio Ortiz; la diputada federal, Cristina Armezcu; Rodrigo Priast de WTech, Valente Espinoza de WTech; y el secretario de Economía del estado de Jalisco, Luis Roberto Arechederra, entre otros. ●

RAMÓN RICHARD

Director general de WTech

"El mercado de los vehículos tácticos es la Federación, la Sedena, Semar y las fiscalías, pero también vamos a exportar a Sudamérica y Estados Unidos"



REPORTAJE FOTOGRAFICO EL UNIVERSAL

Los vehículos tácticos llegarán a México fabricados desde Holanda y, al finalizar la construcción de la planta, se ensamblarán en Jalisco.